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Incontro Forum per il Governo Aperto 

 

Data: 30 gennaio 2025, 14.30–15.30 
Meeting online su piattaforma Zoom 
 

Partecipanti FGA:  

1. Agenzia per l'Italia Digitale; Glenda Gentili  
2. Associazione della Comunicazione Pubblica e Istituzionale - Compubblica; Marco 

Magheri  
3. Autorità Nazionale Anticorruzione - Giovanni Paolo Sellitto  
4. Fondaca, Fondazione per la cittadinanza attiva; Emma Amiconi  
5. Fondazione Etica; Camilla Turelli 
6. MASE - Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica; Roberta Cafarotti 
7. PAsocial; Marieva Favoino   
8. REACT SRL; Nicola Capello  
9. Regione Liguria; Luca Nervi  
10. Regione Puglia; Maria Morena Ragone  
11. Roma Capitale - Dipartimento Decentramento, Servizi delegati e Città in 15 minuti - 

Direzione centrale servizi elettorali e U.O. Partecipazione; Stefano Rollo 
12. Scuola Nazionale dell'Amministrazione; Valentina M. Donini 
13. The Good Lobby; Federico Anghelé  
14. Monithon Europe Ets; Luigi Reggi 

Assenti:  
15. BiPart; Stefano Stortone 
16. Regione Emilia-Romagna; Micaela Deriu 
17. Moby Dick; Paolo Schetter    
18. Transparency International Italia; Roberto Giambelli  
19. Stati Generali dell’Innovazione; Fulvio Ananasso 

Partecipanti DFP: assente 
 
Partecipanti Formez PA:  
Laura Manconi, Irene Massotti, Mariella D’Agostino, Francesca Urbani, Elissavet Gialamas 

Agenda lavori 

14.30 – 14.50 1.  Envoy OGP 

14.50 – 14.55 2. Impegni fuori NAP 

14.55 – 15.05 3. Relazione annuale  

15.05 - 15.20 4. Piano comunicazione 

15.20 - 15.30 5. Varie ed eventuali 
  



 

Versione 1.1  

 

ARGOMENTI TRATTATI 

1. Envoy OGP 

Introduce i lavori Marieva Favoino che presenta la nuova figura dell’Envoy OGP, istituita 
recentemente da OGP International allo scopo di rafforzare l'attuazione della strategia 
2023/2028.  

È pensata per coloro che hanno fatto parte del Comitato Direttivo di OGP e hanno quindi 
maturato competenze utili alla partnership nel suo complesso e che si rendono disponibili a 
continuare a promuovere i principi del governo aperto ai livelli nazionale e locale. 

Nel mese di dicembre anche all’Italia è stato proposto di avvalersi dell’Envoy nella persona 
della dott.ssa Bellotti, già Punto di contatto OGP (POC) e per un triennio componente del 
Comitato Direttivo anche in veste di co-chair tecnico a fianco del Ministro della Funzione 
Pubblica.  

I compiti dell'Envoy sono da intendere come complementari a quelli del POC, con il quale lo 
stesso dovrebbe dialogare. Il suo ruolo principale, infatti, a integrazione di quello di 
Ambassador già previsto per gli ex Ministri che hanno dato continuità al ruolo del proprio paese 
in OGP, va visto a supporto della diffusione della conoscenza della partnership mondiale, della 
Community nazionale di appartenenza e delle relative attività (a partire dai NAP in corso) con 
l'obiettivo di aumentare le adesioni alla stessa da parte di PA e OSC.  

Il ruolo dell'Envoy può avere massima efficacia se si esplica in collaborazione con il Forum per 
il governo aperto, a cui lo stesso può fornire supporto nella direzione di individuare e 
convincere potenziali stakeholder ad aderire a OGP. 

Le portavoce, Marieva Favoino e Valentina M. Donini, informano quindi il Forum che Sabina 
Bellotti è stata nominata Envoy di OGP e, ritenendo che la decisione sulla sua inclusione nella 
Community OGP IT quale membro a pieno titolo e partecipazione ai lavori del Forum, debba 
essere demandata al Forum stesso, chiedono di votare sulla seguente proposta:  

inserire l’Envoy OGP come organo di governance delle Community e consentire la 
partecipazione ai lavori del FGA.  

Segue una discussione.  

Nicola Capello segnala un rischio di sovrapposizione con il POC e teme che i due ruoli 
possano essere complementari, in considerazione dell’assenza del nuovo POC.  

Luigi Reggi chiede se il nuovo POC farà parte del direttivo ma Valentina M. Donini risponde 
negativamente perché attualmente l’Italia non fa parte dello Steering Committee. 

Morena Ragone non ha chiaro il ruolo dell’Envoy. Il bagaglio di competenze di Sabina Bellotti è 
da considerare ma non ha sufficienti elementi per prendere una decisione. Vorrebbe studiare 
funzioni e ruolo della nuova figura e propone di rinviare la decisione alla prossima riunione.  

Federico Anghelè concorda sul rinviare la decisione alla prossima riunione, che a suo avviso 
andrebbe presa sulla base dell’utilità del ruolo dell’Envoy, in considerazione dell’analisi 
generale delle esigenze del Forum, della situazione istituzionale (eventuale nomina del POC) e 
solo in seguito, su impulso dello stesso FGA, proporre un incarico a Sabina Bellotti. 



 

Versione 1.1  

 

La decisione verrà inserita nell’Odg della prossima riunione.  

2. Impegni fuori NAP 

Valentina M. Donini sollecita le organizzazioni che avrebbero dovuto rendicontare gli impegni 
trasformativi non inseriti all’interno del 6NAP a compilare la relativa scheda. 

Glenda Gentili segnala che non ha ancora compilato la scheda perché teme che gli impegni 
possano sovrapporsi a quelli assunti dal suo collega Antonio Rotundo. Compilerà comunque la 
scheda perché sono state realizzate delle azioni al di fuori del Piano.  

Marieva Favoino sottolinea che, avendo a disposizione le schede relative agli impegni 
trasformativi realizzati al di fuori del 6NAP, si potrebbero ipotizzare delle azioni di 
comunicazione da parte del Forum.  

Luca Nervi chiede dei chiarimenti sugli impegni inseriti nelle candidature. Durante uno dei 
precedenti incontri, forse l’ultimo dello scorso anno, era stato effettuato un censimento degli 
impegni trasformativi fuori dal 6NAP. Chiede se c’è simmetria tra gli impegni inseriti nelle 
candidature e gli impegni trasformativi fuori dal 6NAP. Chiede di chiarire cosa vada valorizzato, 
se tutto quello originariamente inserito nelle candidature o solo gli impegni trasformativi fuori 
dal &NAP. 

Valentina M. Donini chiarisce che alcuni degli impegni inseriti nelle candidature sono entrati 
nel 6NAP e sono già valorizzati. Rimangono da valorizzare gli impegni trasformativi che vengono 
realizzati al di fuori del 6NAP. 

Le portavoce propongono di fissare una scadenza per presentare le schede. Il termine è di due 
settimane.  

3. Relazione annuale 

Valentina M. Donini chiede aggiornamenti sul contributo degli esperti della Task Force alla 
stesura della relazione annuale sulle attività del FGA da inviare al Ministro.  
Laura Manconi informa che gli esperti Task Force sono in attesa di ricevere indicazioni 
specifiche sul tipo di contributo richiesto.  

Si chiedono suggerimenti al Forum sottolineando che il contenuto della relazione dovrebbe 
sottolineare il ruolo fondamentale del Dipartimento della Funzione Pubblica come soggetto 
responsabile per l’attuazione di diversi impegni all’interno del 6NAP  

Il Forum decide di concentrarsi sullo stato attuale dell'arte e sul lavoro svolto dai team 
impegno.  

La Task Force fornirà un’analisi delle attività in corso e un racconto sintetico dei risultati che 
non sia un semplice aggiornamento dello stato di avanzamento del NAP ma che sia focalizzato 
sulla relazione con il Ministro e che stimoli un suo interesse. 

Il Forum dovrebbe trattare anche aspetti/temi esterni al lavoro sul 6NAP, qualora siano 
strumentali al raggiungimento dell'obiettivo; è necessario lavorare in parallelo: ciascun 
membro del team deve riflettere su ciò che si potrebbe enfatizzare nel rapporto annuale. 
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Marieva Favoino fa presente che è importante evidenziare gli auspici del FGA su alcuni temi 
chiave e di non limitarsi a un semplice rendiconto delle azioni svolte, ma fornire un contributo 
strategico che dia un valore aggiunto, includendo sollecitazioni e proposte da rivolgere al  

 

Ministro, suggerendo ambiti di collaborazione su cui il FGA vorrebbe lavorare, come ad 
esempio l'Intelligenza Artificiale (AI). 

Tempi per realizzare la relazione: 3 settimane. 

Luca Nervi interviene sottolineando come il contesto di riferimento stia attraversando un 
profondo cambiamento, in particolare per temi cruciali come l'Intelligenza Artificiale (impegno 
B5) e la ridefinizione del modello di trasparenza in Italia (impegno C7). Alla luce di queste 
trasformazioni, suggerisce di definire un quadro di prospettive di sviluppo per ciascun impegno, 
da presentare al Ministro, al fine di individuare con maggiore chiarezza rischi e opportunità 

Il FGA concorda nel chiedere alla Task Force di svolgere un ruolo attivo all'interno dei team, 
contribuendo alla raccolta di dati e materiali sullo stato di avanzamento dei lavori. Inoltre, 
chiede alla Task Force di redigere una prima bozza per ciascun impegno, da condividere con il 
FGA, che si occuperà successivamente di elaborare un documento unico. 

4. Piano comunicazione 

Marieva Favoino introduce il quarto punto all’ordine del giorno, relativo al Piano di 
Comunicazione e ricorda al FGA la necessità di creare una rete di referenti della comunicazione 
delle organizzazioni, che fanno parte del Forum, per facilitare le discussioni e ridefinire le 
strategie di comunicazione. Si sta elaborando con il FormezPA una bozza di Piano unico di 
comunicazione. L’obiettivo è quello di comunicare meglio, come Forum, e di dare spazio e 
visibilità alla Community, utilizzando non solo gli strumenti di OGP IT ma anche quelli delle 
organizzazioni facenti parte del Forum.  

Camilla Turelli interviene a riguardo e fa presente che ritiene molto utile il Form di segnalazione 
che è stato condiviso. Ha fatto una segnalazione per un evento che è stato organizzato a gennaio 
u.s. ma non è stato pubblicizzato. Chiede se rimane questa la modalità per fare segnalazioni 
oppure nel frattempo è cambiata. 

Marieva Favoino fa presente che al momento la modalità per segnalare eventi/notizie rimane 
quella del Form di segnalazione condiviso.   

Morena Ragone chiede se esiste una proposta di Piano di comunicazione generale/unico. 

Marieva Favoino risponde che esiste al momento una proposta per l’Impegno b3 (Hub 
partecipazione) e per l’Impegno d8 (inclusività donne e giovani). Fa presente, inoltre, che durante 
il primo mandato del Forum era stata approvata la richiesta della redazione di un Piano di 
comunicazione.  

Il FGA riconosce la necessità di una migliore integrazione dei flussi di comunicazione e ribadisce 
l’utilità di condividere una proposta esistente di un Piano di comunicazione e di un Piano 
editoriale. 

5. Varie ed eventuali 

Valentina M. Donini ricorda al Forum che si devono fare due incontri in presenza all’anno. 
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Occorre calendarizzare le prossime riunioni. 

Il Forum discute la programmazione delle prossime riunioni e la necessità di fissare una riunione 
online a fine marzo e una riunione in presenza nella seconda metà di maggio, possibilmente non 
sovrapponendo le date con la OG Week 2025 e con il Forum PA 2025.  

 

Nicola Capello fa presente che è importante tenere in considerazione l’aumento dei prezzi degli 
alberghi a Roma e la difficoltà di effettuare la prenotazione in vista del Giubileo. 

Valentina M. Donini ricorda al Forum la possibilità di poter svolgere la riunione in presenza del 
mese di maggio a Bari.  

Il FGA prende atto di quest’ultima opzione e anche della possibilità di organizzare la riunione a 
Roma in un unico giorno (che potrebbe svolgersi anche presso l’ANAC o la SNA oltre che al DFP). 
A riguardo verrà inviato un sondaggio in chat per decidere le varie opzioni.  

Marieva Favoino segnala al MASE, a Roberta Cafarotti che è presente in rappresentanza di Mara 
Cossu, di aderire all’invito di partecipare alla chat di whatsapp del Forum.  

Valentina M. Donini rinnova l'invito a tutti, a chi non ha ancora aderito alla chat di WhatsApp. 

Marieva Favoino sottolinea infine la necessità di mettere al più presto all'ordine del giorno la 
strategia OG local. Il documento OG local è stato approvato dal Forum ma non è stato ancora 
presa una decisione sul prosieguo.  

Il FGA riconosce questa necessità e concorda di prendere una decisione in merito tramite chat o 
email. 

Prima di concludere la riunione, Valentina M. Donini informa il FGA che da marzo 2025 il  nuovo 
CEO di OGP sarà Aidan Eyakuze, sottolineando inoltre che il processo di selezione ha  visto 
anche la partecipazione dell’Italia, rappresentata da Sabina Bellotti, a conferma dell’impegno del 
Paese a contribuire concretamente alla promozione delle politiche per il governo aperto. 


